

まちのものがたり

第1部 室蘭駅かいわい

開業時から変わらぬ味

用を見込み、「中央町で商売をしたい」と2014年12月にオーブンした。

学校卒業後、札幌で専門学校に通い、和食の料理人として腕を磨いた。いくつも

人の店を手伝っていたところ、別の知人に声をかけられて開業を決意した。

中央町小公園に面する「立喰そば そば清」（中央町3）。開業は1967

が、歩くのが楽しいと思え
るまちにできれば。その一角を担いたい」と意気込む。

店主の清水宏司さん（66）は、「来店した常連客の顔を見て、注文される前にそばをゆで始めることが多いからね」と「早さ」へのこだわりをのぞかせる。

常連客らに長く愛されるそば清の「天ぷらそば」。おにぎりは市内の米穀店でブレンドした専用の米を使う

黒い壁が目印の店内に入ると「いらっしゃいませ」と気持ちのいい声が響く。

「立喰そば 松そば」（中央町1）。開店時刻は午前6時半。中央町では珍しく日曜日も営業する。店主の松岸卓弥さん（50）、ひろ子さん（34）夫婦が営んでいる。

立喰いそば 平日の常連客が十日になると子どもを連れてくることもあり、「うれしいです

開業してみると、近所の年配の人も来店してくれるため、立ち食いのカウンターのほかにイス席も設けた。

「かつてのにぎやかさは取り戻せないかも知れない

常連客に長く愛されるそば清の「天ぷらそば」。おにぎりは市内の米穀店でブレンドした専用の米を使う

⑯

立ち食いそば

広域センタービルや室蘭地方合同庁舎で働く人の利

立喰処 松そば



松そばではトッピングにも力を入れる。干しえびや紅しょうがのかき揚げは見た目も鮮やかで食欲をそそる



松そば店主の松岸さん。「常連客の中には子どももいます」と笑顔で話す

そば清の店主清水さん。半世紀にわたって室蘭の栄枯盛衰をみつめてきた

わらない味だ。

そばを提供しながら、マチの栄枯盛衰も見つめきてきた。室蘭がにぎやかだったころは、わずか1時間で100人の客が訪れたことがあるという。「あの時は景気が良かつたね。まあひとときだけだったけど」と淡淡と振り返る。

亡くなつた先代の父と高校卒業時から店に立ち続けた。半世紀近くそばを作り続けたことに「生活のためだよ」と苦笑しながら振り返りつつ「長く続けられたのは、この仕事が嫌いじゃないからだろうね」。そ